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Biden afirmou que a 
xenofobia nas eco-
nomias da China, 
Japão e Índia esta-
va prejudicando seu 
crescimento

O Japão descreveu 
como “lamentá-
vel” o comentário 
do presidente dos 

Estados Unidos, Joe Biden, 
de que a “xenofobia” está 
sufocando o crescimento 
econômico do país asiático, 
disse o principal porta-voz 
do governo na terça-feira (7).

Na semana passada, Biden 
afirmou que a “xenofobia” 
nas economias da China, 
Japão e Índia estava pre-
judicando seu crescimento, 
enquanto argumentava em 
um evento de angariação de 
fundos em Washington que 
a imigração tem sido boa 
para a economia dos EUA.

“Fizemos representação 
aos Estados Unidos de que 
o comentário não se base-
ava no entendimento cor-
reto da política do Japão e 
que era lamentável”, disse 
o secretário-chefe do ga-
binete, Yoshimasa Hayashi, 

Japão diz aos EUA que comentário de 
Biden sobre “xenofobia” é lamentável

nômico tão ruim, por que 
o Japão está tendo proble-
mas, por que a Rússia, por 
que a Índia, porque eles são 
xenófobos. Eles não querem 
imigrantes. Os imigrantes 
são o que nos torna fortes.”

O Japão, que se orgulha 
de sua homogeneidade, há 
muito tempo é reticente em 
relação à imigração, embo-
ra sua taxa de natalidade 
em queda e uma população 
que envelhece rapidamente 
apontem para uma escassez 
aguda de mão de obra nas 
próximas décadas.

Perguntado em uma en-
trevista à Newsweek se ele 
queria estimular a imigração 
para reverter o declínio po-
pulacional, Kishida disse que 
o Japão precisa considerar 
a possibilidade de convidar 
trabalhadores qualificados, 
mas descartou um programa 
de imigração completo.

“Gostaríamos de possibilitar 
a vinda de trabalhadores alta-
mente capacitados e motiva-
dos ao Japão para dar apoio 
à sociedade japonesa”, disse 
Kishida na entrevista, publica-
da na semana passada.

“Ainda há alguns na so-
ciedade japonesa que são 
resistentes à ideia de imigra-
ção contínua e indefinida de 
mão de obra do exterior.”

REUTERS/Elizabeth Frantz

Presidente dos EUA Joe Biden

em uma entrevista coletiva, 
sem entrar em detalhes.

Hayashi foi rápido em 
acrescentar, entretanto, 
que os laços do Japão com 
seu aliado de segurança, 
os Estados Unidos, estavam 
mais sólidos do que nunca, 

e Tóquio se esforçará para 
torná-los ainda mais fortes.

O primeiro-ministro japo-
nês, Fumio Kishida, visitou 
Washington em abril para 
uma reunião de cúpula com 
Biden e revelou planos de 
cooperação militar e proje-

tos, desde mísseis até pou-
sos na Lua, para fortalecer 
os laços visando combater 
a China e a Rússia.

No evento da semana pas-
sada para arrecadar fundos 
para sua campanha de ree-
leição em 2024, Biden dis-

se: “Uma das razões pelas 
quais nossa economia está 
crescendo é por causa de 
vocês e de muitos outros. Por 
quê? Porque damos as boas-
-vindas aos imigrantes”.

“Por que a China está ten-
do um desempenho eco-
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 DIVULGAÇÃO

A Advocacia-Geral da União (AGU) pediu à Justiça Federal de Minas Gerais que obrigue as minera-
doras Samarco, Vale e BHP a depositar em juízo, no prazo de 15 dias, R$ 79,6 bilhões em reparação 
a prejuízos. As empresas respondem pelo rompimento da barragem de Fundão em Mariana (MG), 
ocorrido em novembro de 2015.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Ao comentar os efeitos dos temporais registrados no Rio Grande do Sul no agronegócio brasilei-
ro, o presidente Luiz Inácio Lula da Silva disse na terça-feira (7) que o país pode precisar importar 
arroz e feijão para equilibrar a produção e conter o aumento dos preços.  “Alegaram que a área 
plantada estava diminuindo e que havia um problema do atraso da colheita no Rio Grande do Sul.”

  Editorial

A notícia de que a CPI da SE-
MCOM pode ficar para depois 
das eleições na Câmara Muni-
cipal de Manaus vem acompa-
nhada de maionese e catchup. 
A Pizza saindo do forno com-
prova a tese de que Comissões 
são normalmente criadas para 
vender o peixe dos políticos, ou, 
no máximo, dar uma queimada 
nos adversários. 

Até onde se sabe, quem in-
vestiga também tem o telha-

do de vidro, ou seja, quanto 
menos investigar, melhor para 
todo mundo.  O engavetamen-
to da CPI também comprova 
a força política de David Al-
meida, que chegou a ser dado 
como fraco pelos adversários. 
Engano primário.

O prefeito de Manaus está 
no comanda da cidade e tem 
nas mãos aquilo que os rivais 
não possuem: a caneta. David 
Almeida segue no Avante, não 

tem apoio do governador Wil-
son Lima, mas não começou 
ontem no jogo. 

Lula depois de Bolsonaro 
Após a conturbada passa-

gem de Bolsonaro por Manaus, 
chegou a vez de Lula de-
sembarcar por aqui em junho. 
Recepcionado por Marcelo 
Ramos e Omar Aziz, o petis-
ta vai encontrar um partido 
em chamas, depois que Anne 

Moura, por obra a mãos do 
próprio Lula, foi retirada de 
cena na corrida pela Prefeitura 
de Manaus.

Amazonas FC em crise 
Ainda sem vencer um jogui-

nho sequer na Série B, acusado 
de arrancar a pele do torcedor 
no ingresso para o jogo contra 
o Flamengo e vendo seu ata-
cante, Jô, ser preso por não 
pagar pensão, o Amazonas 

FC segue em crise no ano em 
que prometia ser a alegria do 
futebol amazonense. 

NA TV
Esta semana mais quatro 

partidos estarão na TV ven-
dendo seu peixe para o elei-
tor. A propaganda eleitoral 
gratuita une-se ao Fundo 
Partidários como maus uma 
gentileza paga pelos brasilei-
ros aos políticos deste país.

Pizza na CMM  

Envelhecimento Saudável
O envelhecimento 

caracteriza-se como um 
fenômeno onde ocorrem 
constantes mudanças 
Biopsicossociais tendo 
um aspecto de subjeti-
vidade onde se correla-
cionam questões étnicas, 
culturais, sociais, econô-
micas, estilo de vida, saú-
de psíquica, entre outros.

Podemos, evidente-
mente, discorrer sobre 
algumas classificações 
do envelhecer sob o pon-
to de vista biológico com 
as inerentes transforma-
ções físicas e orgânicas, 
o ponto de vista Social 
onde temos as mudanças 
de papéis no contexto da 
sociedade e o envelheci-
mento psicológico, eta-
pa onde se evidenciam 
as alterações comporta-
mentais, motivacionais e 
cognitivas.

O grande desafio das 
autoridades de Saúde 
Pública, dos familiares, e 
dos próprios idosos vem 
a ser a pesquisa e des-
coberta de mecanismos 
eficazes, não somente 
da longevidade mas na 
manutenção da qualida-
de de vida associada ao 
aumento da expectativa 
etária.

Para um envelheci-
mento saudável há que 
se pensar, antes de mais 
nada, em um Projeto de 
vida, um estilo de vida 

adequado que permita 
uma eficaz interação en-
tre a saúde psíquica e 
a saúde física; onde o 
processo de socialização 
se conecte com um modo 
de viver equilibrado e 
com as devidas limita-
ções inerentes à idade, 
porém. com autonomia 
nas atividades da vida 
diária e um suporte fa-
miliar favorável.

Envelhecer com ale-
gria, paz interior e alto 
nível de bem estar requer 
a observação e contro-
le efetivo de questões 
como a Nutrição ade-
quada à idade com suas 
próprias e individuali-
zadas suplementações 
nutricionais, o exercício 
físico diário com o de-
vido acompanhamento 
profissional, aqui obser-
vando os grandes be-
nefícios e segurança da 
hidroginástica na tercei-
ra idade; o controle e 
acompanhamento médi-
co regular dentro das es-
pecialidades necessárias 
para cada indivíduo; uma 
perspectiva positiva em 
relação à vida, o exercício 
constante da espirituali-
dade contribuindo efeti-
vamente para o senso de 
pertencimento; e o cui-
dado regular com o bem  
estar emocional.

Tal gerenciamento da 
qualidade de vida do 

idoso é otimizado com 
uma boa base familiar 
e rede de amigos alia-
do a uma terapia de 
acompanhamento psi-
cológico conduzida por 
profissional habilitado 
com a melhor capaci-
tação técnica e senso  
de humanização.

Por iniciativa da ONU 
estamos na década do 
envelhecimento Sau-
dável promovendo a 
melhoria da qualidade 
de Vida dos idosos em 
todo mundo. Podemos 
e devemos contribuir 
para uma vida melhor de 
nossos idosos iniciando 
com um olhar empático 
ao nosso redor, seja na 
família ou entre amigos, 
cuidar primeiro de quem 
está perto, começando 
com uma atitude de aco-
lhimento, criando um 
ambiente amigável ao 
idoso através do incen-
tivo e orientação para 
que entenda sua saúde, 
que tenha uma vida ativa 
e projetos ,entendendo 
seus desejos, seus me-
dos suas limitações, seu 
sono, a importância da 
socialização, da ativida-
de física, da boa ali-
mentação, do estímulo 
cerebral constante, en-
fim, o incentivo a ter 
uma vida de Equilíbrio, 
Saúde, Bem Estar, Feli-
cidade e Amor !!

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

No contexto das disputas de 
guarda no âmbito familiar, o 
debate em torno do direito de 
convívio dos pais ganha rele-
vância ímpar. A guarda unilate-
ral, embora comum em muitos 
casos, frequentemente susci-
ta questionamentos quanto à 
sua adequação em garantir o 
pleno desenvolvimento emo-
cional e social das crianças. 
Neste contexto, é imperativo 
discutir a importância do direi-
to de convívio dos pais como 
um contraponto necessário à 
guarda unilateral, visando o 
bem-estar integral dos filhos.

Primeiramente, é crucial 
compreender o significado e 
as implicações da guarda uni-
lateral. Este arranjo estabelece 
que apenas um dos genito-
res detém a responsabilidade 
exclusiva sobre as decisões 
relacionadas à criação e edu-
cação dos filhos, enquanto o 
outro tem um acesso limitado 
ou supervisionado à criança. 
Embora possa ser uma solução 
viável em casos de conflitos 
graves ou situações de risco, 
a guarda unilateral frequente-
mente priva a criança do con-
vívio equilibrado com ambos 
os pais, o que pode acarretar 
consequências negativas em 
seu desenvolvimento.

Nesse sentido, o direito de 
convívio dos pais surge como 
uma peça fundamental na es-
truturação de uma relação sau-
dável e significativa entre pais 
e filhos. A convivência regular 
com ambos os genitores não 
apenas fortalece os laços afe-
tivos, mas também contribui 

para a construção da identi-
dade da criança e para o de-
senvolvimento de habilidades 
sociais e emocionais. Estudos 
demonstram que crianças que 
mantêm uma relação próxima 
e constante com ambos os 
pais tendem a apresentar me-
lhor desempenho acadêmico, 
maior estabilidade emocional 
e menor propensão a compor-
tamentos de risco.

Ademais, o direito de conví-
vio dos pais não se resume ape-
nas aos benefícios individuais 
para a criança, mas também 
promove a equidade parental. 
A paternidade e a materni-
dade são papéis igualmente 
importantes na vida de uma 
criança, e ambos os genitores 
devem ter a oportunidade de 
participar ativamente na sua 
criação. A negação desse di-
reito pode não apenas afetar a 
relação entre pais e filhos, mas 
também a própria autoestima 
e bem-estar dos genitores ex-
cluídos do convívio.

Contudo, é válido reconhe-
cer que a implementação do 
direito de convívio dos pais 
não é isenta de desafios. Em 
alguns casos, questões como a 
distância geográfica, horários 
de trabalho incompatíveis e 
conflitos pessoais podem di-
ficultar a manutenção de um 
convívio regular e saudável. 
Portanto, é essencial que os 
sistemas judiciais e as políticas 
públicas estejam preparados 
para oferecer suporte e facilitar 
a efetivação desse direito, ga-
rantindo que ele não se torne 
apenas uma formalidade, mas 

sim uma realidade tangível na 
vida das famílias.

Além disso, é importante res-
saltar que o direito de convívio 
dos pais não implica em uma 
abordagem unilateral ou auto-
mática. Em situações onde há 
evidências de abuso, negligên-
cia ou outros comportamentos 
prejudiciais por parte de um 
dos genitores, é dever das 
autoridades competentes agir 
em defesa do interesse supe-
rior da criança, mesmo que 
isso signifique restringir ou 
suspender temporariamente o 
convívio com um dos pais. O 
foco primordial deve ser sem-
pre o bem-estar e a segurança 
dos filhos, e todas as deci-
sões devem ser pautadas por  
esse princípio.

Em síntese, o direito de 
convívio dos pais representa 
um contraponto fundamen-
tal à guarda unilateral, pois 
visa assegurar que as crian-
ças possam desfrutar de uma 
relação saudável e equilibra-
da com ambos os genitores. 
Ao fortalecer os laços fami-
liares, promover a equidade 
parental e contribuir para o 
desenvolvimento integral das 
crianças, esse direito se re-
vela não apenas como um 
princípio legal, mas como um 
pilar essencial na construção 
de sociedades mais justas e 
compassivas. Portanto, cabe 
à sociedade como um todo 
e às instâncias responsáveis 
pela justiça familiar trabalhar 
em conjunto para garantir sua 
efetivação em benefício das 
gerações presentes e futuras.

O Direito de Convívio dos Pais: Um 
Contraste à Guarda Unilateral

Advogado especialista em direito público

Lucas Botero @lucas_botero
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Cidades

Antecipação de metas 
e ações

O governador Wilson 
Lima reuniu secre-
tários de estado 
para alinhar ações 

de enfrentamento à estia-
gem prevista para este ano 
e a construção do plano 
de trabalho estadual para a 
questão. Conforme o mo-
nitoramento realizado pelo 
Estado, os dados apontam 
a possibilidade de uma seca 
tão ou mais severa do que 
a ocorrida em 2023. O go-
vernador determinou que 
as secretarias trabalhem no 
planejamento prévio para 
minimizar os efeitos da es-
tiagem, caso ocorra.

Estiagem à vista
“Estamos fazendo essa 

reunião de alinhamento com 
todas as secretarias envol-
vidas diretamente nessas 
ações de combate à estia-
gem e também de ajuda aos 
nossos irmãos que poderão 
ser afetados na atividade 
econômica ou na questão 
ambiental com desmata-
mento e queimadas, para 
que todas as secretarias se 
antecipem nas suas ações”, 
destacou Lima.

Participaram da reunião co-
ordenada por Wilson Lima, 
o vice-governador Tadeu de 
Souza e 30 secretários e ges-
tores do Governo do Amazo-
nas. O secretário executivo 
de Defesa Civil, coronel Fran-
cisco Máximo, apresentou o 
panorama e os indicadores 
climáticos para 2024.

“Os estudos hidroclimato-

Governador em reunião com os secretários 

Wilson Lima reúne secretariado 
para tratar da estiagem 2024

lógicos mostram que está 
praticamente descartada 
a possibilidade de termos 
uma enchente esse ano. O 
que nos deixa ainda mais 
preocupados porque os rios 
não vão se recuperar o su-
ficiente para no período da 
vazante ter uma condição 
que garanta a trafegabilida-
de das nossas embarcações”, 
exemplificou o chefe de De-
fesa Civil.

A Defesa Civil tem realiza-
do desde o mês de janeiro 
reuniões com setores como 

de ações que minimizem 
os impactos da estiagem  
no Amazonas.

Em 2023, o estado enfren-
tou a estiagem mais intensa 
da história e o Governo do 
Amazonas atuou no envio 
célere de ajuda humanitária 
aos afetados, por meio da 
Operação Estiagem 2023, 
com envolvimento de 30 
órgãos estaduais e investi-
mentos diretos de R$ 100 
milhões. Entre outras ações, 
foram entregues mais de 
95,8 mil cestas básicas.

indústria e comércio, pode-
res públicos, empresas de 
telecomunicações e conces-
sionárias de água e energia 
para fornecer informações e 
coordenar ações de preven-
ção diante da possibilidade 
de outra severa estiagem 
em 2024.

Os níveis dos rios em todas 
as calhas do Amazonas estão 
abaixo do esperado para o 
período, se comparado a 
anos anteriores. A cota do 
rio Negro, nesta segunda-
-feira, por exemplo, chegou 

à marca de 25,57 metros. Em 
anos anteriores as cotas nes-
se mesmo dia eram de 27,33 
metros (2023); 28,99 metros 
(2022) e 29,30 metros (2021).

Entre as ações considera-
das urgentes estão a dra-
gagem dos rios, que será 
feita pelo Governo Federal 
por meio do Departamento 
Nacional de Infraestrutura 
de Transportes (Dnit); manu-
tenção de portos e aeropor-
tos; controle de qualidade 
do ar; soluções para acesso à 
água potável; e medidas que 

evitem o desabastecimento 
de combustíveis, comércios 
e comunicações.

Reuniões com Governo 
Federal

O governador Wilson 
Lima, desde o mês de mar-
ço, tem se reunido com o 
Governo Federal, a exemplo 
dos ministérios de Portos 
e Aeroportos, Integração e 
Desenvolvimento Regional 
e Meio Ambiente e Mu-
dança do Clima solicitan-
do apoio na antecipação 

Governo do Estado repassa mais  
R$ 20 mi à Prefeitura para subsidiar

Entre janeiro e abril, 8.020 Cartões do Produtor 
Primário (CPP) foram emitidos no Amazonas

PASSE LIVRE ESTUDANTILBENEFÍCIO RURAL 

O Governo do Amazonas fez 
o repasse, na segunda-feira 
(06/05), de R$ 20 milhões à 
Prefeitura de Manaus. O valor 
é referente à segunda de seis 
parcelas anuais do convênio 
que subsidia o Passe Livre Es-
tudantil. Com isso, já são R$ 
40 milhões liberados com essa 
finalidade em 2024, de um total 
de R$ 120 milhões que serão 
repassados até dezembro.

“Esse repasse segue o nos-
so compromisso, firmado lá 
em 2021, com a prefeitura de 
Manaus e com os estudantes 
das redes estadual e munici-
pal de ensino, de garantir a 

Nos primeiros quatro 
meses deste ano, a emis-
são e renovação de Car-
tões do Produtor Primário 
(CPP) no Amazonas somou 
8.020 documentos, segundo 
levantamento do Instituto 
de Desenvolvimento Agro-
pecuário e Florestal do Es-
tado do Amazonas (Idam), 
órgão de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural (Ater) 
responsável pelos serviços 
relacionados ao registro.  

Do total de documentos 
expedidos entre janeiro e 
abril, 2.699 foram no mês de 
janeiro, 1.583 em fevereiro, 
1.861 em março e 1.877 no 
mês de abril.  No último mês 
do primeiro quadrimestre, 
São Gabriel da Cachoeira 
(852 quilômetros, distante 
de Manaus) foi destaque 
na emissão e renovação de 
CPP’s com 224 registros. 

Também figuraram entre 
os destaques na emissão 
e renovação, durante o 
mês de abril, Manicoré (a 
332 quilômetros da capi-
tal), com 150 documentos; 
Presidente Figueiredo (117 
quilômetros, distante de 
Manaus), com 123 CPP’s; 
e São Paulo de Olivença 
(a 985 quilômetros de dis-

gratuidade da passagem de 
ônibus desses alunos”, desta-
cou o governador Wilson Lima.

Desde que passou a vigorar 
o convênio que garante a gra-
tuidade no Passe Estudantil, 
o Governo do Amazonas já 
repassou ao Município de Ma-
naus R$ 278,2 milhões. Foram 
R$ 118,2 milhões em 2022, com 
contrapartida municipal de R$ 
36 milhões. Em 2023, foram R$ 
120 milhões do estado e con-
trapartida de R$ 36 milhões do 
município.  Até dezembro de 
2024, serão R$ 358,2 milhões.

O convênio do Passe Livre 
integra o Programa de Rees-

tância da capital), com 101 
cartões registrados. 

“A regularização do pro-
dutor rural está entre as 
prioridades do Idam, que 
tem intensificado a emissão 
e renovação de documen-
tos de extrema importância 
para o fortalecimento do 
setor primário amazonen-
se”, disse o diretor-presi-
dente do Idam, Vanderlei 
Alvino, ao pontuar que ins-
tituto também oferece ser-
viços relacionados Cadas-
tro Nacional da Agricultura 
Familiar (CAF) e Cadastro 
Ambiental Rural (CAR). 

Alvino reforça, ainda, que 
a regularização do produ-
tor rural é essencial para 
o avanço das atividades 

truturação e Qualificação do 
Transporte Público do Mu-
nicípio de Manaus. Foi assi-
nado, pela primeira vez, em 
dezembro de 2021, e renova-
do em 2023, pelo governador  
Wilson Lima.

Os repasses são feitos pela 
Unidade Gestora de Proje-
tos Especiais (UGPE) ao Ins-
tituto de Mobilidade Urbana 
(IMMU). Segundo o secretário 
da UGPE, Marcellus Campêlo, 
os recursos do convênio vão 
além do Passe Livre. “Também 
subsidiam parte do custeio do 
Imposto Sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS) 
incidente sobre o combustível 
do transporte coletivo da cida-
de e as demais gratuidades de 
interesse social, previstas na 
Lei Orgânica do Município de 
Manaus”, observa.

Cerca de 170 mil alunos de 
escolas estaduais e munici-
pais de Manaus têm acesso 
à gratuidade no transporte 
coletivo. Conforme as regras 
do Decreto 5.239, de 27 de 
janeiro de 2022, o benefício 
garante 44 passagens gratui-
tas, por aluno, de rede pública, 
que residem a uma distância 
de mais de um quilômetro 
da escola.

desempenhadas pelos tra-
balhadores, “pois com do-
cumentos, como o CPP, em 
mãos, o trabalhador rural 
pode usufruir de uma série 
de benefícios, que vão do 
acesso a políticas públicas 
ao desconto na aquisição 
de insumos e implementos 
agrícolas”.

O CPP
O Cartão do Produtor Pri-

mário (CPP) é um benefício 
do Governo do Estado do 
Amazonas destinado exclu-
sivamente a pessoa física 
que exerça a atividade de 
produção rural. O documen-
to é regulamentado pela Lei 
Estadual n° 4.774/2019, de 
1º de janeiro de 2019.

EUZIVALDO QUEIROZ/SEDUC

ARQUIVO/ IDAM

Já são R$ 278,2 milhões liberados para apoiar 
o programa de reestruturação e requalifica-
ção do transporte coletivo

O serviço foi realizado pelo Idam, órgão de Assistência Técnica 
e Extensão Rural (Ater) aos trabalhadores do setor primário local

Divulgação



Capitã da PMAM faz história e 
participa de Missão de Paz da ONU

Após retornar da Missão 
de Paz da Organiza-
ção das Nações Uni-
das (ONU), no Sudão 

do Sul, na África, a capitã PM 
Juliana Nattrodt foi recebida, 
na segunda-feira (06/05), pelo 
comandante-geral da Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM), 
coronel PM Klinger Paiva, e o 
chefe de Estado-Maior, coronel 
PM Bruno Azevedo. Ela é a pri-
meira representante feminina 
da corporação a participar das 
Missões de Paz da ONU.

ONU e missão
A capitã atuava na missão 

desde novembro de 2021 e 
encerrou sua participação após 
dois anos e meio, no dia 30 de 
abril deste ano. Ela relata com 
alegria o orgulho em represen-
tar o Amazonas e o Brasil em 
uma missão notável e impor-
tante para o mundo.

“O Brasil abre portas. Nós 
(policiais do Brasil) temos o 
respeito da comunidade inter-
nacional pelos nossos serviços 
prestados. Eu pude provar e a 
gente tem esse cuidado para 
manter essa imagem positiva 
que eles têm dos brasileiros 
nessa missão. É linda essa ima-
gem positiva que eles têm do 
nosso país: amigável. A gente 
transmite segurança em todos 
os setores… civis, militares, co-
munidade local”, destacou a 
oficial da PMAM.

Ela explica que a missão tem 
três componentes: militar, civil e 
policial. O componente policial 
é formado por 1.550 policiais, 
sendo 850 de pelotões para 
atuar na parte de choque e 
patrulhamento, e 700 policiais 
individuais, que contribuíram 
na capacitação da polícia lo-
cal, na proteção dos civis, no 
monitoramento de violação de 
Direitos Humanos e na ativida-
de administrativa.

“Meu trabalho era técnico na 
administração. Eu atuava no setor 
de Planejamento e Orçamento 
com colegas policiais da Jordâ-
nia, Nigéria, Tanzânia e Turquia. 
A Missão de Paz no Sudão do 
Sul tem o objetivo de prevenir 

Participação histórica

A capitã atuava na missão desde novembro de 2021

Homem preso 
com maconha 
e cocaína 
transportadas 
de Japurá

MARAÃ

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 60ª De-
legacia Interativa de Polícia (DIP) 
de Maraã (a 634 quilômetros de 
Manaus), prendeu em flagrante, 
no dia 4 de maio, Reydison 
Wylhan de Moura, 22, com seis 
quilos de drogas, entre elas ma-
conha do tipo skunk e cocaína. 
A ação ocorreu em um porto na 
avenida Castelo Branco, bairro 
Centro, no município.

O delegado Rodrigo Beraldo, 
da 60ª DIP, explicou que a equipe 
policial estava em diligências 
com o intuito de garantir segu-
rança e manter a ordem pública 
na cidade. Na ocasião, foi obser-
vado que Reydison apresentava 
atitude suspeita.

“O homem estava nervoso 
quando falamos com ele. Du-
rante revista, encontramos uma 
mala com 5,3 quilos de maconha 
do tipo skunk, 300 gramas de 
cocaína e dinheiro em espé-
cie. Além disso, nós também 
apreendemos o celular dele”, 
detalhou Beraldo.

Ainda segundo o delegado, 
o homem seria uma espécie de 
“mula” – indivíduo que cons-
cientemente, ou não, transporta 
drogas de um local para outro 
no corpo ou objetos.

“No caso de Reydison, ele 
saiu com as drogas do muni-
cípio de Japurá e tinha como 
destino a cidade de Maraã, tão 
somente para comercialização 
local. As investigações conti-
nuarão para desbaratar esse 
possível esquema de transpor-
te fluvial de drogas, bem como 
identificar demais envolvidos”, 
disse o delegado.

A ação ocorreu em um porto na avenida 
Castelo Branco,  Centro, no município
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PF, PM e PC apreendem mais de duas 
toneladas de cocaína no Amazonas

DIVULGAÇÃO

As investigações seguem em andamento para a identificação dos 
envolvidos na prática criminosa

A Polícia Federal (PF), em ação 
conjunta com a Companhia de 
Operações Especiais da Polícia 
Militar do Estado do Amazonas 
(COE/PM/AM) e Polícia Civil do 
Estado do Amazonas (DRCO 
e CORE), com apoio da DI-
RANDRO e da DEA, deflagra 
a Operação Tríplice, no último 
domingo (5/5), em área fluvial, 
nas proximidades da cidade de 
Codajás/AM.

PF e agentes em ação
A operação comandada pela 

PF teve o objetivo de interceptar 
grande carregamento de droga 
que estava sendo transportada 
pelo Rio Solimões por grupo de 
traficantes fortemente arma-
dos em lancha blindada. A ação 
resultou na maior apreensão de 
cocaína da história do Amazo-
nas, mais de duas toneladas, 
além de seis fuzis calibres 7.62 
e 5.56, uma espingarda calibre 
12, seis granadas, diversas mu-
nições, inclusive de calibre .50 
e uma lancha blindada com 
quatro motores.

As investigações seguem 
em andamento para a iden-

APREENSÃO RECORDE 

PC-AM prende homem por 
tentativa de estupro de vulnerável

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da 76ª Delegacia Interativa 
de Polícia (DIP) de Santa 
Isabel do Rio Negro (a 630 
quilômetros de Manaus), 
prendeu em flagrante, na 
segunda-feira (06), um 
homem, 52, por tentativa 
de estupro de vulnerável 
contra uma adolescente, 
13. A prisão ocorreu no 
bairro São José Operário,  
no município.

Segundo o delegado 
John Castilho, da 76ª DIP, 
o autor é vizinho da vítima 
e teria oferecido presen-
tes e dinheiro para atraí-la 
até sua casa, onde ten-
tou beijá-la e consumar o  
abuso sexual.

“A vítima conseguiu gri-
tar por socorro e foi salva 
por populares. Ao rece-
ber a comunicação do cri-
me, saímos em diligência 
e efetuamos a prisão em 
flagrante do homem, que 
foi convertida em prisão 
preventiva posteriormente 
pela Justiça”, disse.

tificação dos envolvidos na 
prática criminosa.

Drogas no interior
A Polícia Civil do Amazonas 

(PC-AM), por meio da 33ª 
Delegacia Interativa de Polícia 
(DIP) de Manaquiri (a 60 quilô-
metros de Manaus), prendeu 
em flagrante, no sábado (04), 
Gabriel da Silva Damacena 
Coelho, 23, e Robigleci Pi-

Delegado John Castilho 

nheiro dos Santos, 26, conhe-
cido como “Esquerdinha”, por 
tráfico de drogas. As prisões 
ocorreram em uma praça pú-
blica daquele município.

Conforme o delegado Caio 
Bruno, titular da unidade poli-
cial, os indivíduos são do mu-
nicípio de Careiro (a 88 quilô-
metros de Manaus) e, quando 
foram presos, estavam se pla-
nejando para roubar uma casa 

Ainda segundo o delega-
do, o autor é reincidente 
neste crime e contra ele 
constam dois processos 
por estupro de vulnerável 
e tentativa de estupro.

O homem responderá por 
tentativa de estupro de vul-
nerável e ficará à disposição 
do Poder Judiciário.

lotérica de Manaquiri.
“Recebemos informações 

sobre um possível roubo na 
casa lotérica e iniciamos as di-
ligências. Ficamos observando 
as movimentações no local, 
identificamos os infratores e 
fizemos a abordagem. Eles 
tentaram fugir, mas sem su-
cesso”, disse.

Segundo o delegado, em 
depoimento, a dupla confir-
mou a intenção de roubar a 
lotérica. Após revista pessoal, 
foram apreendidas com a dupla 
porções de maconha, quantia 
em dinheiro, dois aparelhos 
celulares e uma balança digital 
de precisão.

Contra Robigleci Pinheiro 
constam várias ações penais 
e dois mandados de prisões 
preventivas que estavam em 
aberto, por roubo.

Procedimentos
Gabriel da Silva Damacena 

Coelho e Robigleci Pinheiro dos 
Santos responderão por tráfico 
de drogas e ficarão à disposição 
do Poder Judiciário.

SANTA ISABEL DO RIO NEGRO
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o retorno dos conflitos internos 
no país, promovendo a paz sus-
tentável entre a sua população”, 
explicou a capitã Juliana.

Importância da presença 
feminina

Como participante femini-
na amazonense pioneira nas 
Missões de Paz da ONU, a 
capitã pretende incentivar a 
participação de policiais mili-
tares femininas em trabalhos 
como esses.

 “As mulheres que sofrem 
violência, que estão naquele 
cotidiano, que são deixadas 
de lado e não participam de 
nenhum setor da sociedade, 
somente nós mulheres pode-
mos chegar até elas. Elas não 
têm coragem de falar com outra 
pessoa. Esse incentivo é neces-
sário para que a gente possa 
aumentar a participação das 

mulheres, para que a resposta 
da comunidade local seja mais 
ativa, para que a gente alcance 
mais os vulneráveis: as crianças 
e as mulheres”, destacou.

A capitã Juliana explica que 
essa participação impacta, efe-
tivamente, no aumento de de-
núncias de crimes cometidos 
contra mulheres. “Quando au-
mentava denúncias de violência 
sexual contra mulher era algo 
positivo, porque mostrava que 
elas estavam se sentindo segu-
ras para denunciar”, salientou.

Condecorações
Ao longo da missão, a capitã 

Juliana foi condecorada quatro 
vezes pelos excelentes servi-
ços prestados. Com a Carta de 
Liderança Excepcional (Letter 
Of Outstanding Leadership) – 
maior condecoração que os po-
liciais que participam da missão 

no Sudão do Sul podem receber 
– pela alta qualidade de lideran-
ça que motivou e influenciou os 
policiais na missão a alcança-
rem de forma recomendada o 
avanço dos objetivos do poli-
cial na ONU. Quando a capitã 
Juliana Nattrodt recebeu essa 
homenagem, ela atuava como 
a chefe do escritório.

Recebeu a Carta de Comen-
dação – premiação em reco-
nhecimento ao seu exemplar 
serviço às missões unidas no 
Sudão do Sul como oficial de 
Planejamento e Orçamento no 
Quartel General, por servir à 
missão com distinção e de-
monstrar diligência consisten-
te, profissionalismo e alto nível 
de competência.

Também foi condecorada 
com a Medalha UNMISS (Uni-
ted Nations Mission In South 
Sudan) – recebida após seis 

meses de missão em reconhe-
cimento pelos serviços de Paz, 
como oficial do componente 
internacional de Polícia no Su-
dão do Sul.

E com a Carta de Apreciação – 
em reconhecimento do serviço, 
dedicação, valor e contribuição 
em direção ao cumprimento 
do mandato como oficial de 
Planejamento e Orçamento no 
Quartel General das Missões 
Unidas do Sudão do Sul.

A Missão
A manutenção da paz pela 

ONU ajuda os países a superar 
o difícil caminho que separa o 
conflito da paz. A Missão de 
Paz no Sudão do Sul acontece 
desde o ano de 2011, após o 
país africano se tornar indepen-
dente. A região mantém intenso 
conflito com o Norte, além de 
problemas sociais e financeiros.



Política

Investigação engave-
tada pode ficar para 
depois de outubro em 
Manaus

A CPI sobre suposto 
Caixa 2 na Semcom 
da Prefeitura de 
Manaus pode ficar 

para depois das eleições. A 
Comissão já foi adiada duas 
vezes e segue sem presiden-
te, sem relator e membros. 
Os vereadores líderes dos 
partidos da base e os de 
oposição reuniram na se-
gunda-feira (6), no encontro 
do chamado Colegiado de 
Líderes. De lá não saiu nada 
que indique o início da CPI.

O vereador Capitão Carpê 
(PL) afirma que a base do pre-
feito David Almeida (Avante) 
pode assumir a presidência 
e relatoria da Comissão de 
Inquérito Parlamentar.

Sendo assim, a investi-
gação sobre a Secretaria 
de Comunicação (Semcom), 
ficaram esvaziadas. “Como 
a base do prefeito vai ser 
relatora ou até mesmo vai 
ter a presidência de um fato 
mais rápido denunciando a 
própria Prefeitura? Então, 
claramente se isso acon-
tecer, a CPI, infelizmente, 
pode dar em pizza”, disse 
o vereador.

CPI e suposto Caixa 2
O presidente da Câma-

ra Municipal de Manaus 
(CMM), vereador Caio An-
dré (União Brasil), chegou 
a anunciar a instauração da 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) que vai apu-
rar possíveis irregularida-
des na Secretaria Municipal 
de Comunicação (Semcom).

Caio André leu, no ple-
nário Adriano Jorge, nesta 
terça-feira (16/04), o pa-
recer favorável da Procu-

Vereadores não querem confusão e nem investigação neste momento

Congresso promete acelerar recursos para o RS Após internação em Manaus, 
Bolsonaro faz tratamento em SP 
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O anúncio dos recursos foi feito 
após reunião no Palácio do Planalto Bolsonaro segue tentando se 

recuperar em São Paulo

Câmara e Senado devem anali-
sar nos próximos dias um projeto 
de decreto legislativo para ace-
lerar o repasse de recursos para 
o Rio Grande do Sul, que sofre 
com enchentes provocadas pelo 
volume de chuva nos últimos 
dias. O projeto, assinado nesta 
segunda-feira (6) pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, reco-
nhece o estado de calamidade 
no Rio Grande do Sul. O tema é 
considerado prioridade absoluta 
pelo presidente do Congresso, 
Rodrigo Pacheco.

O anúncio dos recursos foi 
feito após reunião no Palácio 
do Planalto. Além de Lula, Pa-
checo  e ministros de diversas 
pastas, participaram o presidente 
da Câmara, Arthur Lira, e o vice-
-presidente do Supremo Tribunal 
Federal (STF), Edson Fachin.

De acordo com a ministra do 
Planejamento, Simone Tebet, o 
decreto para mais recursos sig-
nifica, na prática, exceções à Lei 
de Responsabilidade Fiscal para 
socorrer o Rio Grande do Sul em 
questões que dependem dos as-
pectos orçamentário e financeiro. 
O decreto é limitado ao estado e 
às ações referentes à situação de 

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) foi transferido 
na segunda-feira (6), por 
volta das 19h55, para o 
Hospital Vila Nova Star, na 
capital paulista, para trata-
mento de um quadro de eri-
sipela. Ele estava internado 
em Manaus (AM) desde o 
fim de semana.

Antes de viajar de Manaus 
para São Paulo, Bolsona-
ro autorizou que a equi-
pe médica contasse sobre 
seu estado de saúde. “Ele 
apresentou um quadro 
de dor abdominal nesta 
madrugada de segunda-
-feira, onde fomos fazer 
uma investigação para ve-
rificar se tinha uma nova 
obstrução intestinal e não 
houve nenhuma obstrução, 
mas fizemos o contato com 
o doutor Macedo, médi-
co do presidente em SP. 
Fizemos as tratativas com 
o Dr. Macedo e o presi-
dente segue estável com 
previsão de alta do hospital, 

AJUDA URGENTE DOS POLÍTICOS  NO HOSPITAL

calamidade pública enfrentada.
— A partir desse decreto le-

gislativo, fica fora do limite de 
gastos do Orçamento federal e 
fora das metas fiscais qualquer 
benefício, incentivo ou gastos que 
venhamos a fazer com o estado 
e com os municípios — explicou 
a ministra.

O decreto, esclareceu Tebet, 
é uma espécie de guarda-chuva 
que possibilitará outros atos, 
como medidas provisórias de 
crédito extraordinário, negocia-
ção da suspensão do pagamento 
mensal das obrigações da dívida 
do estado com a União e incen-

para transferência para São 
Paulo, Hospital Vila Nova 
Star, sob os cuidados do 
Dr. Macedo”, detalhou o 
médico Alexandre Souza. 
No último sábado (4), Bol-
sonaro deu entrada no 
Hospital Santa Júlia pela 
primeira vez, com quadro 
de desidratação e erisipela 
na perna esquerda – a in-
fecção na pele que enfrenta 
desde 2022 causada por 
bactérias. Segundo o bo-
letim médico, ele passou 
por procedimentos, foi me-
dicado, recebendo alta no 
mesmo dia para cumprir 
agenda na cidade.

Antes de chegar a Ma-
naus, o ex-presidente foi 
aconselhado a não vir para 
o Amazonas, mas como ele 
mesmo disse, “sou duro na 
queda”. Entretanto, durante 
a noite de sábado, o ex-pre-
sidente precisou ser inter-
nado novamente e recebeu 
antibióticos endovenosos.

Foi quando o político 

tivos para o setor produtivo. A 
extensão dos gastos ainda não 
pode ser estimada, de acordo 
com a ministra.

— Vou repetir as palavras do 
presidente Lula: só quando essa 
água baixar é que, lamentavel-
mente, nós vamos ver a extensão 
imensa do custo, do estrago e da 
tragédia nacional que está sen-
do a situação do estado do Rio 
Grande do Sul. (…) Da nossa parte, 
o decreto elimina a burocracia 
e, consequentemente, não é só 
que não vai faltar dinheiro para 
o Rio Grande do Sul, o dinheiro 
vai chegar no tempo certo.

contratou uma UTI aérea 
para voltar à Brasília. Po-
rém, com dores abdomi-
nais, decidiu ir direto para 
São Paulo. “A melhora clí-
nica deve ser mantida com 
acompanhamento da equi-
pe médica. O Hospital Santa 
Júlia dará a alta dele, mas 
sairá daqui e será internado 
para dar continuidade no 
tratamento. Ele recebe alta 
de um hospital para outro”, 
informou o infectologista 
Alexandre Souza.

CPI da Semcom pode ficar para 
depois da eleição na CMM 

radoria Geral da Casa Le-
gislativa ao requerimento 
n.º 5.107/2024, que pede 
a instalação da investiga-
ção. Só que na sequência 
a CPI foi adiada, por via-
gens dos vereadores para 
Brasília e pelo feriado de 
uma semana criado por 
eles na semana passada. 
Mas conforme o parecer 
de admissibilidade, a pos-
sibilidade jurídica foi com-
provada, uma vez que o 
requerimento atende as exi-
gências previstas no Regi-
mento Interno da CMM, na 
Constituição Federal e na 
Lei Orgânica do Município 
de Manaus (Loman).

“Portanto, entende-se 
que os pré-requisitos bá-
sicos para a instauração 
da CPI foram devidamente 

atendidos. Esse foi o pare-
cer da nossa Procuradoria. 
Informo aos senhores ve-
readores que na segunda-
-feira (22/04) iremos reunir 
o colegiado de líderes para 
a instauração da referida 
CPI”, afirmou Caio André, 
na Sessão Plenária desta 
terça-feira.

O passo seguinte seria 
a escolha do presidente, 
relator e membros titulares 
da Comissão Parlamentar 
de inquérito.

Ao todo, 15 parlamentares 
assinaram o requerimento 
pedindo a instauração da 
CPI. A solicitação de inves-
tigação foi motivada pela 
denúncia sobre pagamento 
em dinheiro a um portal de 
notícias da capital, confor-
me vídeo divulgado pelo 

portal Metrópoles no dia 14 
de março. As imagens, con-
forme a publicação, teriam 
sido gravadas no interior da 
Semcom, que funciona no 
mesmo prédio da Prefeitura 
de Manaus.

Prefeitura defende a Se-
mcom

O prefeito David Almeida 
confirmou no dia 5 abril 
a troca do comando da 
Secretaria de Comunicação 
da Prefeitura de Manaus. 
O jornalista Israel Conte, 
investigado por suposto 
Caixa 2 na pasta, vai co-
ordenar a comunicação da 
campanha de reeleição do 
prefeito. Jack Serafim, que 
foi sub de Israel, assume a 
Semcom a partir de agora.

Israel assumiu a Semcom 

em janeiro de 2022 e deixa a 
Semcom após Jack ser con-
vidado pelo prefeito e abrir 
mão da pré-candidatura a 
prefeito de Carauari (AM).

O até então secretário 
municipal de Comunicação, 
Israel Conte, esteve no ple-
nário da Câmara Municipal 
de Manaus (CMM), para 
se colocar à disposição 
dos vereadores que tam-
bém querem esclarecer o 
vídeo veiculado que ataca 
a Secretaria Municipal de 
Comunicação (Semcom). 
Uma sacola com valor em 
espécie é supostamente 
entregue na sede da Se-
mcom. Segundo Israel, em 
uma sequência de imagens 
com trechos confusos, sem 
continuidade, com fortes 
indícios de manipulação.
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TCE-AM aplica 
multa milionária 
a ex-prefeito 
de Amaturá por 
irregularidades 
na compra de 
combustíveis

MULTA

Os conselheiros do Tri-
bunal de Contas do Ama-
zonas (TCE-AM) julgaram 
procedente uma denúncia 
formulada contra a Pre-
feitura de Amaturá por 
supostas irregularidades 
na aquisição de combus-
tíveis no período de 2010 
a 2015, e determinaram 
que o prefeito a época, 
João Braga Dias, devolva 
aos cofres públicos R$ 5,8 
milhões entre multas, glosa 
e alcance.

Proferida na terça-feira 
(7), a decisão levou em 
conta denúncia apresenta-
da pela deputada estadual 
Alessandra Campêlo, abar-
cando também as empre-
sas JAB Eufrásio Comércio 
Ltda. e OG Combustíveis e 
Navegação Ltda. por possí-
vel anomalia na progressão 
dos valores gastos pela 
prefeitura no período men-
cionado.

Conforme o órgão ins-
trutor da Corte de Contas 
amazonense, as compras 
de combustíveis tiveram 
um grande salto a partir do 
ano de 2011, quando a Pre-
feitura de Amaturá passou 
de 5.000 litros comprados 
em 2010 para 96.490 litros 
no ano seguinte; 99.201 li-
tros em 2012; 159.725 litros 
em 2013; 175.974 litros em 
2014 e 120.363 em 2015.

Os gastos no período 
corresponderam ao valor 
de R$ 5,6 milhões para 
aquisição de gasolina co-
mum, óleo diesel comum, 
óleo lubrificante 2 tempos, 
óleo lubrificante multivis-
coso, óleo lubrificante para 
engrenagem, óleo hidráu-
lico e graxa.
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leasing norte-americana.
“Temos atualmente cam-

panhas de vendas concretas 
para mais de 200 aeronaves 
em todo o mundo, tanto 
para as nossas famílias de 
jatos E1 como E2, bem como 
para as nossas aeronaves 
militares”, diz o executivo.

Receita recua na área 
de defesa

A área de defesa e se-
gurança, no entanto, foi 

impactada, segundo o CEO, 
pela fricção persistente na 
cadeia de suprimentos, que 
atrasou a produção das uni-
dades C-390 e levou a um 
declínio na margem bruta 
no primeiro trimestre do 
ano. A receita neste seg-
mento totalizou US$ 400 
milhões, queda de 21% 
frente a igual período do 
ano anterior.

“Observamos melhorias 
na cadeia de suprimentos 

de 2022 para cá, mas ainda 
há desafios em componen-
tes específicos que estão 
limitando a nossa produção 
e causando atrasos. Não 
estão entregando as peças 
dentro do prazo, então tive-
mos de fazer alguns ajustes 
no nosso cronograma de 
produção, o que acaba afe-
tando nossa produtividade 
e colocando em risco al-
gumas entregas”, apontou 
Gomes Neto.

Economia

Dificuldades na cadeia 
de suprimentos atrasa-
ram produção das uni-
dades C-390, mas en-
tregas na área comercial 
elevaram receitas

A despeito da sazo-
nalidade, a Em-
braer (EMBR3) co-
memorou os bons 

resultados obtidos no pri-
meiro trimestre. As recei-
tas da empresa totalizaram 
US$ 4,5 bilhões, represen-
tando um avançou de 19% 
frente a igual período do 
ano anterior e a carteira 
de pedidos firmes atingiu 
US$ 21,1 bilhões, a maior 
em sete anos. A compa-
nhia também registrou o 
maior número de vendas, 
entregas e receitas (US$ 1,2 
bilhão) para o período na  
aviação executiva.

Segundo o CEO da Embra-
er, Francisco Gomes Neto, a 
empresa ainda tem um sóli-
do cronograma de entregas 
para sustentar o crescimen-
to das receitas nos próxi-
mos anos, sobretudo após 
o acordo com a American 
Airlines, que anunciou a en-
comenda de 90 aeronaves 
do modelo E175, com 43 
direitos de compra adicio-
nais. “Isso demonstrou um 
potencial ainda forte para 
esse modelo de aeronave 
no mercado americano”, diz 
Gomes Neto.

A empresa também re-
forçou a importância da 
parceria com a Royal Jor-
danian, que prevê a en-
trega de duas aeronaves 
E195-E2 – o acordo geral 
engloba a encomenda de 
oito aeronaves, mas seis 
serão entregues a partir 
da Azorra, companhia de 

“Temos atualmente campanhas de vendas concretas para mais de 200 aeronaves em todo o mundo”

Embraer: aviação executiva compensa 
atrasos em defesa e garante 1º tri positivo

eVTOL
A Embraer estima que 

a Eve, sua subsidiária fa-
bricante dos eVTOLs, o 
modelo de “carro voador” 
da empresa, deverá ga-
nhar corpo nos próximos 
trimestres. Em 2024, a es-
timativa é investir entre 
US$ 130 milhões e US$ 
170 milhões no projeto. 
“Já selecionamos mais de 
90% dos fornecedores de 
componentes e concluí-
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Outback tem prejuízo milionário e 
anuncia que pode vender filial no Brasil

A empresa norte-americana 
Bloomin’ Brands quer vender 
seu maior negócio fora dos Esta-
dos Unidos: o Outback no Brasil. 
A intenção foi anunciada nesta 
terça-feira (7) aos acionistas.

Nos três primeiros meses do 
ano, a companhia com sede na 
Flórida amargou prejuízo de 
US$ 83,8 milhões – cerca de 
R$ 424 milhões.

Aos acionistas, a Bloomin’ 
Brands informa que “está ex-
plorando e avaliando alternati-
vas estratégicas para os negó-
cios da companhia no Brasil que 
têm potencial de maximizar 
valor para os acionistas”.

Entre as alternativas em estu-
do, a companhia cita “inclusive, 
mas não limitado a uma possí-
vel venda das operações”. Para 
decidir o futuro no mercado 
brasileiro, a companhia contra-
tou o Bank of America Securities 
como consultor financeiro.

Aos acionistas, a Bloomin’ 
Brands informa que planeja 
prosseguir “tempestivamente” 
com o processo, mas ainda não 
há um cronograma definido 
para a conclusão do processo.

Petróleo fecha em queda, mas segue a 
atenção com invasão israelense a Rafah

Os preços do petróleo 
recuaram nesta terça-feira, 
7, com foco nas tensões no 
Oriente Médio, e em meio 
ao fortalecimento do dólar 
contra moedas desenvol-
vidas. As cotações oscila-
ram perto da estabilidade 
durante o dia, e chegou a 
operar no azul, mas recuou 
perto do fechamento, em 
meio ao impulso do dólar 
e às notícias de que Israel 
vai limitar as operações 

em Rafah.
Na New York Mercantile 

Exchange (Nymex), o pe-
tróleo WTI para junho fe-
chou em queda de 0,13% 
(US$ 0,10), a US$ 78,38 por 
barril. Na Intercontinental 
Exchange (ICE), o Brent para 
julho caiu 0,20% (US$ 0,17), 
a US$ 83,16 por barril.

Após a invasão terrestre 
israelense a Rafah, autori-
dades palestinas continu-
am pressionando os EUA a 

PREJUÍZO DE US$ 83,8 MILHÕES

No comunicado, a empresa 
destaca que não há garantia 
de que o processo resultará 
em “uma transação ou outra 
alternativa de qualquer tipo”.

“A empresa não pretende fa-
zer mais comentários públicos 
sobre o tema, a menos que 
determine que a divulgação é 
apropriada ou necessária”.

Prejuízo global e vendas 
menores no Brasil

A empresa anunciou também 
nesta terça-feira que registrou 
prejuízo de US$ 83,8 milhões – 

No Brasil, a rede tem 159 lojas restaurantes Outback 

RECUO NO PREÇO

Para City, tendência de curto prazo é de queda nos preços
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mos com sucesso um tes-
te de gerenciamento de 
tráfico aéreo urbano.

A empresa está no cami-
nho certo para realizar as 
próximas etapas de desen-
volvimento: a conclusão da 
montagem do primeiro 
protótipo, os testes iniciais, 
e a definição de sua base de 
certificação”, disse Gomes 
Neto. “Também iniciamos a 
definição da configuração 
de nossa fábrica de eVTOL.”

cerca de R$ 424 milhões – nas 
operações globais no primeiro 
trimestre de 2024.

O número reverte o lucro de 
US$ 91,3 milhões – cerca de R$ 
462 milhões – no acumulado em 
igual período do ano passado.

No Brasil, as vendas perderam 
o gás. De janeiro a março de 
2024, as vendas na filial brasi-
leira tiveram queda de 0,7% na 
comparação com igual período 
do ano passado.

Um ano antes, no primeiro tri-
mestre do ano passado, as vendas 
no Brasil haviam crescido 14,3%.
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intervir contra o movimento. 
Enquanto isso, o primeiro-
-ministro de Israel, Benjamin 
Netanyahu, reforçou que o 
domínio na região será “um 
passo importante” para der-
rotar o Hamas.

Durante a madrugada, o 
exército israelense tomou 
controle de uma passagem 
para o Egito em Rafah.

Logo depois, os EUA adia-
ram o envio de alguns ar-
mamentos a Israel, após 
serem reportados bombar-
deios em Gaza. A decisão 
foi interpretada como uma 
mensagem política para o 
país, que anunciou mais 
perto do fim do pregão 
que vai limitar sua operação 
em Rafah.

Em meio às tensões, o 
City Index aponta que a 
tendência no curto prazo 
ainda é de queda, visto que 
os riscos de interrupções no 
fornecimento da commodi-
ty são cada vez menores, 
“mesmo quando uma tré-
gua entre Israel e Hamas  
permaneça ilusória”.

Divulgação



Avião militar voa car-
regado com donati-
vos como fardos de 
água, cestas básicas, 
colchões, cobertores 
e medicamentos do-
ados pela população 
de várias partes do país

A aeronave KC-30 
da Força Aérea 
Brasileira (FAB) 
decolou, pouco 

depois do meio-dia de 
terça-feira (7), da Base Aé-
rea de São Paulo (BASP), 
em Guarulhos (SP), com 
destino à Base Aérea de 
Canoas, na região metro-
politana de Porto Alegre. O 
avião militar voa carregado 
com 34 toneladas de dona-
tivos, como fardos de água, 
cestas básicas, colchões, 
cobertores e medicamen-
tos doados pela população 
de várias partes do país, 
para apoiar os esforços 
de socorro e assistência 
às pessoas atingidas pe-
las fortes chuvas no Rio 
Grande do Sul, desde a  
semana passada.

Os suprimentos foram 
doados na campanha da 
FAB chamada de Todos 
Unidos pelo Sul, lançada 
na sexta-feira (3). As ba-
ses aéreas de São Paulo 
(Guarulhos-SP), do Galeão 
(Rio de Janeiro) e de Bra-
sília (DF) centralizam as 
coletas dos suprimentos. 
Os pontos de arrecadação 
de roupas, colchonetes, 
água potável e gêneros ali-
mentícios não-perecíveis 
seguem ativos de 8h às  
18h, diariamente.

Somente no primeiro dia 
de arrecadação na Base 
Aérea de Brasília, foram 
recebidas cinco toneladas 

Os suprimentos foram doados na campanha da FAB chamada de Todos Unidos pelo Sul

FAB leva 34 toneladas de doações 
às vítimas de enchentes no RS

de doações.
Na segunda-feira (6), 

a aeronave KC-30 partiu 
da Base Aérea do Galeão 
rumo ao estado do sul para 
distribuir as primeiras 18 
toneladas de mantimentos 
doados pela população.

Operação Taquari II
A campanha de doações 

coordenada pela FAB faz 
parte da Operação Ta-

quari II das três Forças 
Armadas que, desde 30 
de abril, inclui ativida-
des de busca e resgate 
de vítimas das chuvas, 
distribuição de suprimen-
tos e reconstrução de  
infraestruturas afetadas.

Até esta segunda-feira, o 
trabalho integrado de mili-
tares e civis no auxílio às ví-
timas das enchentes no Rio 
Grande do Sul conta com 

3.406 militares da Marinha, 
Exército e Aeronáutica. Es-
tão sendo empregados 15 
helicópteros, um avião de 
carga, 243 embarcações 
e 2,5 mil viaturas e equi-
pamentos de engenharia 
(civis e militares). O Mi-
nistério da Defesa estima 
que as operações de res-
gate conseguiram salvar  
46 mil vidas.

Ao todo, três hospitais 

de campanha estão sen-
do instalados para atender 
os pacientes dos hospitais 
alagados pelas enxurra-
das. O hospital de campa-
nha instalado em Estrela 
(RS), no Vale do Taquari, 
atende desde domingo, 
com 40 leitos. Outros dois 
funcionarão, em breve, em 
Eldorado do Sul (RS), com 
20 leitos, e em São Leopol-
do (RS), com mais 40 leitos.

Elon Musk recomenda investir na 
Argentina após encontro com Javier Milei

O empresário multibilioná-
rio Elon Musk publicou uma 
foto ao lado de Javier Milei, 
presidente da Argentina, na 
noite de segunda-feira (6), 
após encontro com o chefe 
de Estado em Los Angeles, nos  
Estados Unidos.

Em outra postagem na rede 
social X, a qual Musk é dono, 
ele recomendou investir no 
país sul-americano. Em respos-
ta, o porta-voz presidencial da 
Argentina, Manuel Ardoni, dis-

Polícia entra em confronto com 
manifestantes pró-Palestina em Berlim

A polícia alemã esvaziou um 
acampamento de protestos 
pró-Palestina que ocupava um 
pátio na Freie Universitaet de 
Berlim na terça-feira (7).

Cerca de 150 pessoas mon-
taram tendas no campus uni-
versitário durante a manhã, 
juntando-se ao chamado da 
“Coligação Estudantil de Ber-
lim” para ocupar as universi-
dades alemãs.

Estudantes de várias universi-
dades de Berlim juntaram-se ao 
protesto, carregando bandeiras 
palestinas e faixas com os dize-
res “Todos os olhos em Rafah” 
e gritando slogans de apoio aos 
palestinos e denunciando Israel 
e a Alemanha.

Entre as exigências do grupo 
estavam o levantamento de to-
das as acusações criminais con-
tra estudantes e não estudantes 
que tinham sido politicamente 
ativos na demonstração de so-
lidariedade com a Palestina nos 
campi e na oposição pública às 
propostas de reformas do Sena-
do de Berlim, que permitiriam 
a expulsão de estudantes por 

motivos políticos.
A polícia alemã esvaziou um 

acampamento de protestos 
pró-Palestina que ocupava um 
pátio na Freie Universitaet de 
Berlim nesta terça-feira (7).

O grupo também pedia a proi-
bição da entrada da polícia no 
campus e exigiu a reintegração 
de acadêmicos e funcionários 
de universidades e institutos de 
investigação alemães, expulsos 
ou privados de financiamento 
devido à sua posição política 
em relação à Palestina.

“A violência indiscriminada e 

ENCONTROS

se ao empresário: “Obrigado, 
Elon, você é o melhor. Fim”.

Eles estavam acompanha-
dos da secretaria-geral da 
Presidência da Argentina, 
Karina Milei, que é irmã do  
presidente argentino.

Esse é o segundo encontro 
entre Javier Milei e Elon Musk 
em menos de um mês. Em 12 de 
abril, o chefe de Estado esteve 
em uma fábrica da marca de 
veículos Telsa no Texas, nos 
Estados Unidos.

Karina Milei, Javier Milei e Elon Musk durante encontro em Los Angeles

a perda de vidas, enraizadas 
em décadas de história colonial, 
exigem a nossa atenção e ação 
imediatas”, disse a Coligação 
Estudantil de Berlim num e-mail.

Mais de 25 viaturas policiais 
cercaram o acampamento e a 
polícia disse que teve que deso-
cupar a área devido a um pedi-
do da direção da universidade, 
uma vez que o protesto não foi 
autorizado. A ação da polícia 
teria começado pedindo a de-
sobstrução da área através de 
alto-falantes e, posteriormente, 
recorrido à força.

 “TODOS OS OLHOS EM RAFAH” 
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Segundo o comunicado emi-
tido pelo governo argentino, 
na ocasião, ambos conversa-
ram sobre a importância do 
desenvolvimento tecnológico 
para o mundo e concordaram 
em realizar, em breve, um gran-
de evento na Argentina para 
discutir as ideias de liberdade.

Na segunda-feira (6), Milei 
também se encontrou com o 
presidente da Fifa, a entidade 
que rege o futebol mundial, 
Gianni Infantino.

Milei apoia esforço para 
levar humanidade a Marte

Falando na Conferência Glo-
bal do Milken Institute na se-
gunda, Milei falou do apoio aos 
empreendimentos de Musk.

“Não posso deixar de co-
memorar o esforço do meu 
amigo para colocar os pés 
em Marte, porque entende-
mos que a exploração espacial 
está no auge do nosso destino 
como uma espécie explorado-
ra grande demais para ficar 
confinada a este planeta”, disse  
o presidente. Cerca de 150 pessoas montaram tendas no campus universitário durante a manhã

Brasil e Paraguai 
fecham novo 
acordo por 
energia de Itaipu

APÓS MEIO SÉCULO

O Brasil e o Paraguai fecha-
ram um novo acordo-base 
para o Anexo C do Tratado 
de Itaipu, que define as con-
dições de comercialização da 
energia gerada pela megau-
sina hidrelétrica.

As linhas gerais do enten-
dimento foram acertadas na 
manhã da terça-feira (7) pelo 
ministro de Minas e Ener-
gia, Alexandre Silveira; e o 
presidente paraguaio, San-
tiago Peña; em uma reunião  
em Assunção.

Fontes do governo bra-
sileiro relataram os termos 
principais do novo acordo, 
que substituirá as regras em 
vigência desde 1973, quando 
foi firmado o tratado.

A partir de 2027, a tarifa de 
Itaipu ficará entre US$ 10 (R$ 
50,54) e US$ 12 (R$ 60,65) por 
kilowatt (kW), remunerando 
apenas os custos de operação 
e manutenção (O&M) da usina.

É uma queda de 30% em 
relação ao preço atual da ener-
gia gerada pela hidrelétrica e 
praticamente metade do valor 
praticado até 2021.

O efeito deverá ser sentido 
pelos consumidores das re-
giões Sul, Sudeste e Centro-
-Oeste – que recebem, por 
meio de suas distribuidoras, a 
eletricidade de Itaipu.

O novo acordo não se re-
sume à questão tarifária. 
Também a partir de 2027, o 
Paraguai poderá vender sua 
parte da energia de Itaipu ao 
mercado livre no Brasil, que 
negocia seus contratos sem 
amarras de preço e de prazo, 
conforme a oferta e a demanda 
de eletricidade.

A produção de Itaipu é divi-
dida meio a meio. No entanto, 
o país vizinho não consome 
toda a sua parcela. Com isso, 
dos 50% dos megawatts que 
pertencem ao Paraguai, cerca 
de 35% são mandados para 
o Brasil.



convite à reflexão sobre a im-
portância de cultivar uma co-
nexão saudável entre mente 
e corpo. Através da expressão 
corporal, a obra revela que a 
verdadeira harmonia reside 
na sincronia entre esses dois 
aspectos essenciais da expe-
riência humana. Com classi-
ficação livre, o espetáculo é 
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Música clássica, jazz e 
ballet fazem parte da 
programação da sema-
na de 07 a 12 de maio 
no Teatro Amazonas

A Temporada do Cor-
pos Artísticos, reali-
zada pelo Governo 
do Amazonas, por 

meio da Secretaria de Cul-
tura, se estende por todo 
este mês. Outros espetáculos 
também estão na agenda e 
abrangem os segmentos da 
música e do ballet clássico. 
No domingo (12), a progra-
mação tem entrada gratuita.

Na terça-feira (07), a Ama-
zonas Band apresentou no 
Teatro Amazonas, às 20h, o es-
petáculo ‘Celebrando a Ama-
zonas Band’. Sob regência de 
Rui Carvalho, o espetáculo, 
com 1h15 de duração, conta 
com um repertório de nove ar-
ranjos musicais que mesclam 
entre composições autorais e 
clássicos da música brasileira, 
são eles: ‘Ponta Negra’ e ‘Re-
quiem’ de autoria de Rui, en-
quanto obras como ‘Morning 
Dance’ de Jay Beckenstein, ‘O 
morro não tem vez’ de Jobim 
e Oliveira, ‘Samba de uma 
nota só’ e ‘Triste’ de Jobim 
e Vinícius de Moraes, ‘Batida 
Diferente’ de Durval Ferrei-
ra, ‘Aquele Abraço’ e ‘Palco’ 
de Gilberto Gil completam o 
repertório. Classificação livre. 
Ingressos à venda na bilhete-
ria do Teatro Amazonas e no 
site – ingressos.

Na quinta-feira (09), às 
20h, a Amazonas Filarmôni-
ca apresenta um espetáculo 
“Tchaikovsky, Sinfonia 5”, 
sob regência de Luiz Fer-
nando Malheiro, cujo reper-
tório transporta o público 
para o mundo encantado das 
composições de Pyotr Ilyich 
Tchaikovsky. Com uma du-
ração de 2h e um intervalo 
de 20 minutos, o espetáculo 
traz um repertório de três 
obras significativas: ‘Romeu 

Ingressos à venda na bilheteria do Teatro Amazonas e no site

Temporada dos Corpos Artísticos e diversos 
espetáculos são as atrações de maio

& Julieta’ (1880), uma inter-
pretação musical da tragédia 
de Shakespeare; ‘Capricho 
Italiano’ (1880), uma peça 
cheia de energia inspirada 
pela Itália; e ‘Sinfonia n.5 em 
mi menor’ (1888), conhecida 
por sua melodia cativante 
e uma poderosa expressão 
musical. O espetáculo é in-

dicado para maiores de 10 
anos. Ingressos à venda na 
bilheteria do Teatro Ama-
zonas e no site – ingressos.

A Companhia Ballet da Bar-
ra apresenta “Da Pele Pra 
Dentro” no Teatro Amazonas 
na sexta-feira (10), às 20h. 
Um espetáculo de 45 minu-
tos que tem o objetivo de 

desafiar os limites da arte e 
da percepção humana, des-
tacando a importância de 
educar a mente para trans-
formar o corpo.

A atração, promovida pela 
companhia, reforça que “Da 
Pele Pra Dentro” não se limita 
a ser apenas uma apresenta-
ção de dança, mas sim um 

Fotos: Marcely Gomes
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Tacacá na Bossa: bandas locais agitam 
o Largo São Sebastião no mês de maio

Os shows são gratuitos e vão acon-
tecer nos dias 8 e 22 deste mês

Durante o mês de 
maio, os aman-
tes da música em 
Manaus terão a 

oportunidade de aprovei-
tar uma programação vi-
brante em mais uma edi-
ção do Tacacá na Bossa. 
Com apoio do Governo do 
Estado, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa, o evento 
gratuito vai contar com 
apresentações de bandas 
locais e promete animar 
as noites da cidade com 
muito ritmo e energia. 

No dia 8 de maio, das 
20h às 22h, a banda ‘Bei-
ra Choro’ sobe aos palcos 
para abrir as apresenta-
ções, em seguida será a 
vez da banda  ‘Alaíde-
negão’. Rafael Angelo, 

SHOWS MUSICAIS

acessível a todas as idades. 
Ingressos à venda na bilhe-
teria do Teatro Amazonas e 
no site – ingressos.

Sábado e domingo
No sábado (11), às 19h, o 

Teatro Amazonas proporcio-
na uma celebração da exce-
lência no ballet clássico com o 
espetáculo “Gala Advanced II 
2024”, promovida pelo Ballet 
Álvaro Gonçalves.

Com duração de 2h30, o 
espetáculo reúne bailarinos 
e bailarinas que alcançaram 
um nível de desempenho 
profissional, dedicando-se 
com paixão e devoção à arte 
da dança clássica. Com clas-
sificação livre, o espetáculo é 
acessível a todas as idades. 
Ingressos à venda na bilhe-
teria do Teatro Amazonas e 
no site – ingressos.

No domingo (12), às 11h, 
com entrada gratuita, acon-
tece o espetáculo musical 
“Concerto da Juventude”, 
apresentado pelas Orques-
tras Infantis e Juvenis do La-
boratório de Ensino e Práticas 
Musicais da Universidade do 
Estado do Amazonas (UEA), 
que realizará um espetáculo 
musical inspirador.

A duração é de 40 minutos. 
O objetivo deste projeto, ini-
ciado em 2017, é promover o 
ensino da música de maneira 
acessível, não focando ape-
nas no aspecto profissional, 
mas sim nos benefícios que 
a arte, especialmente a mú-
sica, pode proporcionar às 
crianças e aos adolescentes.

O repertório celebra a di-
versidade musical com pe-
ças como a Fanfarra, que 
inaugura o concerto com 
energia contagiante; Shalom 
Aleichem, evocando paz e 
reflexão; Berimbau, uma ho-
menagem à cultura brasileira; 
Tango Expressivo, apaixona-
do e emocional; e a clássica 
Ode à Alegria, que encerra 
o concerto com otimismo 
e felicidade. O espetáculo 
possui classificação livre e 
entrada gratuita.

guitarrista e vocalista 
da banda, compartilhou 
suas expectativas para a 
apresentação: “É um lu-
gar muito representativo 
para Manaus, e já temos 
uma memória de boas 
apresentações no projeto 
Tacacá na Bossa, então é 
uma grande alegria para 
nós”, afirma Rafael. 

Ele também adiantou 
um pouco do que o pú-
blico pode esperar da 
apresentação: “No show 
tocaremos as músicas 
mais queridas pelo pú-
blico e os últimos lança-
mentos que produzimos 
nos últimos anos”.

Já no dia 22 de maio, 
no mesmo horário, será 
a vez da banda “Os Tu-
cumanus” agitar a plateia 

com sua música envol-
vente e estilo único.

O Tacacá na Bossa vem 
escrevendo sua história 
na cultura amazonense 
há 20 anos, estando atu-
almente em sua 17ª edi-
ção. Agora, sob gerencia-
mento de Moisés Vital, 
as apresentações tiveram 
início no mês de março 
e acontecem sempre na 
primeira e última quarta-
-feira do mês.

Vital fala sobre a impor-
tância da realização para 
a cena artística da cidade: 
“O projeto sempre foi vol-
tado para a valorização da 
cultura amazonense, para 
a valorização dos artistas 
locais, já tivemos diversos 
artistas participando do 
projeto”, disse. 



Esportes

Mateus Kokama, 
apoiado pela Fe-
piam, encara desa-
fio contra Zurick no 
Lions Fights MMA

Com o apoio do Gover-
no do Estado, através 
da Fundação Estadu-
al dos Povos Indíge-

nas do Amazonas (Fepiam), 
o jovem lutador indígena 
Mateus Kokama está prestes 
a participar de um emba-
te internacional. No Lions 
Fights MMA, neste sábado 
(11/05), às 19h30, na rua Lou-
ro Branco, nº 170, no bairro 
Monte das Oliveiras, zona 
norte de Manaus, Mateus 
se prepara para enfrentar 
o russo Zulyar Sharafidinov, 
conhecido como Zurick. 

Nilton Makaxi, diretor-
-presidente da Fepiam, des-
taca a importância de apoiar 
jovens indígenas envolvi-
dos no mundo do esporte. 
“Merece destaque o valor 
dos jovens que dedicam 
suas energias ao esporte, 
em busca de uma vida me-
lhor e crescimento pessoal. 
Esse processo de desen-
volvimento não só amplia 
a visibilidade das etnias, 
como também nos desafia 
a levar a cultura indígena a 
lugares onde ainda é des-
conhecida”, afirmou.

Aos 22 anos de idade, Ma-
teus Kokama já coleciona 
o histórico de 12 vitórias 
invictas no gi-nogi no Lions 
Fights, e agora ele se lança 
no cenário MMA na arena 

Rodada da Libertadores pode ter 
São Paulo, Palmeiras e Atlético-MG

Aos 39 anos, Thiago Silva 
está de volta ao Fluminense

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Bolívar, Talleres e River Plate 
são outros times com chances 
de classificação antecipada

Jogador Thiago Silva

A fase de grupos da Copa 
Libertadores chega à quarta 
rodada com três times brasi-
leiros com chances de clas-
sificação antecipada para o 
mata-mata: São Paulo, Pal-
meiras e Atlético-MG. Outros 
três times podem seguir o 
mesmo roteiro: Bolívar, Talle-
res e River Plate. Os jogos se-
rão disputados a partir desta 
terça-feira e vão até quinta.

Do trio brasileiro com 
chance de avanço às oitavas 
de final já nesta rodada, o 
Galo larga na frente. Nesta 
terça, às 19h (de Brasília), o 
Atlético-MG visita o Rosa-
rio Central, na Argentina. O 
São Paulo entra em campo 
na quarta-feira. O Tricolor 
visita o Cobresal, às 21h30 
(de Brasília), no Municipal de 
Calama, no Chile. Na quinta-
-feira, às 19h (de Brasília), o 
Palmeiras encara o Liverpool, 
no Uruguai.

Atual campeão, o Flumi-
nense pode encaminhar a 
classificação, ainda que não 
tenha chance de confirmar ao 
fim da quarta rodada, o mes-
mo ocorre com o Flamengo. 
Já Botafogo precisa da vitória 
com objetivo de manutenção 
da possibilidade de avan-
ço de fase nas últimas duas 
partidas. O Grêmio teve sua 

Após Marcelo retornar 
ao Fluminense , mais um 
sonho dos torcedores se 
realizou: Thiago Silva está 
de volta ao clube após 
16 temporadas. Cria de 
Xerém e ídolo de Milan 
e Chelsea, da Itália e da 
Inglaterra, o zagueiro de 
39 anos assinou contrato 
até junho de 2026 e che-
gará como principal con-
tratação do Tricolor para  
esta temporada.

O jogador vai desem-
barcar no Rio de Janeiro 
para se juntar ao elenco 
comandado em cerca de 
um mês, após o fim de 
seu contrato com o Chel-
sea e concluir os trâmites 
de sua mudança. A jane-
la internacional abre no 
dia 10 de julho. Assim, o 
novo camisa 3 terá con-
dições de jogo a partir da 
18ª rodada do Brasileirão 
e poderá disputar as oita-
vas de final da Conmebol 
Libertadores e da Copa 
do Brasil, se o Fluminense 
conseguir a classificação 
nas duas competições.

O  Fluminense venceu 
a concorrência de clubes 
da Inglaterra e da Arábia 
Saudita para conseguir 

CLASSIFICADOS NAS OITAVASO MONSTRO VOLTOU

partida adiada em razão ao 
estado de calamidade públi-
ca em Porto Alegre.

Grupo A
O Fluminense lidera o Gru-

po A, com cinco pontos. O 
Tricolor não tem chance de 
antecipar a classificação, mas 
pode deixá-la bem próxima 
em caso de vitória. O desa-
fio de quinta-feira, às 21h 
(de Brasília), é diante do Colo 
Colo, em Santiago.

Grupo B
Vice-líder do Grupo B, 

com seis pontos, São Paulo 
avança de fase se vencer o 
Cobresal, desde que o Bar-
celona não vença o Talleres, 
na Argentina. Assim, o Trico-
lor chegaria aos nove pontos 
e a vaga estaria assegurada. 
Além disso, se o time argen-
tino ainda triunfar, também 
garante de forma antecipada 
a classificação restando duas 
rodadas para o fim da pri-
meira fase.

Grupo C
Nenhum time da chave 

conseguirá a vaga ante-
cipada nesta rodada. The 
Strongest e Estudiantes, em 
La Paz, vale a liderança pro-
visória. Isso porque, o con-

repatriar o jogador. O 
planejamento inicial era 
ter Thiago já em janeiro, 
mas o zagueiro cumpriu 
sua palavra e vai levar 
até o fim o vínculo com 
o Chelsea, no qual está  
desde 2020.

Repatriar Thiago Silva 
era um desejo antigo do 
Fluminense, e o zagueiro 
também já revelou a von-
tade de se aposentar no 
clube. Ao longo de 2023, 
até o técnico Fernando 
Diniz entrou no coro pela 
contratação do jogador. 
Com a saída de Nino em 

fronto Huachipato e Grêmio 
foi adiado pela Conmebol 
em virtude da inundação em 
Porto Alegre, o que impos-
sibilita o deslocamento do 
time brasileiro para o Chile.

Grupo D
Lanterna da chave com 

apenas três pontos, o Bota-
fogo entra em campo con-
tra a LDU com a missão de 
vencer para seguir na luta 
pela classificação ao mata-
-mata. O Fogão tem apenas 
uma vitória e, caso tropece, 
ficará em situação complica-
da. O líder do Grupo D é o 
Junior Barranquilla, que visita 
o Universitario, no Peru, com 
possibilidade de encaminhar 
a vaga.

dezembro, o ídolo voltou 
a ser um alvo.

Em março, surgiu a in-
formação de que Thiago 
Silva não renovaria seu 
contrato com o Chelsea. 
No sorteio da Libertado-
res, no dia 18 do mesmo 
mês, Fred – ídolo e diretor 
de planejamento esporti-
vo do Fluminense – reve-
lou que Mário Bittencourt 
mantinha conversas se-
manais com o zagueiro. 
Dias depois, o presiden-
te do clube reforçou o 
“enorme desejo para que 
Thiago volte para casa”.

Indígena Kokama enfrenta 
oponente russo em luta de MMA

Lions, sob a orientação de 
seu mestre, Edmilson Freitas, 
da Coral Negra de Jiu Jitsu.

Treinando desde os 5 anos 
de idade sob a tutela de 
seu pai e instrutor, Eliel 
Kokama, Mateus absorveu 
as técnicas de luta e se de-
dicou incansavelmente ao 
seu aprimoramento. Além 
disso, ele tem participado 
de diversas competições, 
treinando de segunda a 
sexta-feira para enfrentar 
seus adversários com deter-

minação e habilidade.
Para Eliel, o pai de Ma-

teus, o esporte é mais do 
que uma atividade física; é 
uma ferramenta poderosa 
para moldar o caráter e o 
futuro dos jovens. “Desde 
cedo, incentivo meu filho 
a se envolver em atividades 
esportivas, com o objetivo 
de mantê-lo afastado das 
influências negativas. O 
esporte desempenha um 
papel crucial no desenvol-
vimento dos adolescentes, 

ao ensinar disciplina mental 
e física, promovendo assim 
uma vida mais responsável. 
Meu desejo para meu filho 
é que ele alcance a vitória. É 
emocionante vê-lo lutando, 
e eu vibro junto com ele. Na 
hora de entrar no ringue, 
desejo a ele determinação 
e sabedoria para aplicar as 
técnicas que aprendeu”. 

Joabe Leonam, diretor-
-técnico da Fepiam, ressalta 
a importância vital de ter 
jovens indígenas atuando 
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Dorival Jr. 
convoca 
seleção para a 
Copa América

SSEELLEEÇÇÃÃOO

O técnico da Seleção 
Brasileira, Dorival Júnior, 
convoca nesta sexta-feira 
(10) os jogadores para a 
disputa dos dois amisto-
sos de junho e para a Copa 
América. O evento será 
realizado na sede da CBF 
às 12h. O torneio conti-
nental será disputado nos 
Estados Unidos a partir do 
dia 20 de junho. 

O departamento de 
Seleções da CBF anun-
ciou nesta segunda-feira 
(6) todos os detalhes da 
preparação para a disputa 
da competição. Orlando, 
na Flórida, será a base 
da delegação brasileira na 
preparação para o torneio. 

“O objetivo é justamente 
divulgar toda a nossa pro-
gramação da seleção prin-
cipal para deixar todos 
informados sobre tudo 
que se planejou visan-
do uma excelente Copa 
América para o Brasil”, 
afirmou o Rodrigo Cae-
tano, coordenador exe-
cutivo geral das Seleções  
Brasileiras Masculinas.

Neste período em Or-
lando, o Brasil vai treinar 
no ESPN Wide World of 
Sports, um dos maiores 
complexos de esportes 
do mundo, e ficará hos-
pedado no Four Seasons  
Resort Orlando.

Os jogadores que atuam 
na Europa vão se apresen-
tar no dia 30. Já os atletas 
que defendem times bra-
sileiros começam a treinar 
na cidade da Flórida no 
dia 3 de junho.

no cenário esportivo como 
agentes de representativi-
dade e inspiração. “A pre-
sença de jovens indígenas 
no esporte não apenas pro-
porciona visibilidade às suas 
comunidades e culturas, mas 
também serve como um po-
deroso símbolo de supera-
ção e resiliência. Esses atletas 
não apenas competem em 
nome de si mesmos, mas 
também carregam o orgulho 
e as tradições de seus povos”, 
enfatizou Leonam.

Jovem lutador indígena Mateus Kokama

Fillipe Barroso/ Fepiam

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação



11 Manaus, quarta-feira 8 de maio de 2024

  

Maza Lopes mazalopes@aol.com

A Zen Maison, com todo seu staff, reuniu a clientela vip na casa 
linda da Zenilda Castelo Branco, no Jardim das Américas, na 
tarde de sábado passado, almoço maravilhoso, o arroz de ba-
calhau fresco, mandalas de pirarucu com pure de banana pa-

covã, suspiro até hoje!  Na ocasião Adlinez e Letícia anunciaram as boas 
novas, a Zen Maison será repaginada, voltará com novo layout e, até, 
agosto tudo vai ficar na Le Maison, na Ephigênio Salles. Ah! Teve sorteio 
de brindes dos parceiros Top Internacional, Kapacinin Home&Decor, 
Corazón Joias, Aimi Amazônia, Rejane Martins Cakes, Dermage e o Ca-
cau Mangabeira. Tarde de flores, literalmente!

TARDE DE FLORES

Oberdan Nogueira, Fefa Cacheado, Eben Santana e Rebeca BragaGlícia Martins

Os Big Rose, Rodrigo Torres e Thaís 
Neves, cantaram e encantaram

Letícia e Adlinez Moreno, Zenilda Castelo Branco

Geisiane Vilhena esperando 
a Anne Gabrielle Alessandra BritoMizla Bebeto

Sthefanie Campos e 
Daniele Oliveira

Kiriaki Kofopoulos Fernandes

Simone Haddad 

Cristiany Pereira, Elaine Saldanha, 
Rosana Barros e Suzy Menezes

Clarissa e Milena Desterro Cibele Ferreira
Deborah Russo e 

Neila Borges

Milena Bomfim

Natália e Adriana Samad

Lourdes e Carolina Buzaglo

Iolandinha Oliveira

Gizella Bolognese

Izabela Yacub

Jéssica Moratto
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


